

## 令和元年度 1学期終業式 式辞

今日で1学期が終わり、明日から44日間の夏休みに入ります。

この1学期中に、平成の時代が終わり、新たに令和の時代が始まりました。元号が変わることを改元といいます。改元と同時に市の名前も、篠山市から丹波篠山市へと変わりました。大きな時代の変化があった1学期でしたが、みなさんにとってはどんな1学期だったのでしょうか。

1年生の皆さんの1学期は、中学校の生活に慣れるのに一杯一杯だったと思います。授業時間が5分長くなり、進む速度も速く、また、早朝や放課後、休日の部活動と慣れるのに大変だったと思います。しかし、その大変さが成長するという事なのです。1年生の皆さんには、入学式で、3つのことを話しました。『自己安全管理』『何事にも一生懸命取り組む』『夢を持つ』の3つです。2・3年生の皆さんも、中学校時代は、この3つを意識して生活してほしいと思っています。『自己安全管理』『何事にも一生懸命取り組む』『夢を持つ』の3つです。

2・3年生の皆さんには始業式の日、「新しい年度が始まる時に、新鮮な気持ちで立てた初心の目標を大切にしましょう」という話をしました。4月当初に抱いていた目標を覚えていますか？日々の忙しさに、目標を見失っていませんか？この1学期、目標達成に向けて「粘って粘って食い下がれましたか」。

2年生は、この1学期で随分顔つきが変わってきたように思います。一人一人が、先輩としての自覚に磨きがかかってきたからではないでしょうか。運動部は、この夏で3年生からバトンを受け取ります。部活では、実質最高学年になります。その分、責任も重くなります。自分を鍛えながら1年生をしっかりリードできるように頑張りましょう。文化部の人は、バトンの受け取りまで、まだ少し時間がありますが、いつでもバトンを受け取れるように、今から準備をしておきましょう。

3年生は、「進路」という二文字に真剣に向き合う時期を迎えています。オープン・ハイスクール等で、いろいろな学校を自分の目で見て進路決定の材料にしましょう。そして、進路決定の際には、自分の夢や目標の実現に向けて、自分の良さが生かして、伸ばせる進路を選べるようにしてほしいと願っています。1・2年生の皆さん。あなたたちも参加できるオープン・ハイスクールもあります。いろいろな高校が1・2年生の参加も募っています。是非、参加してほしいと思います。1年生、進路選択はもう始まっていますよ。

さて、夏休みの過ごし方については、1学期を終了し、一つの節目として、まずは一旦心を『リセット』してリラックスしましょう。そして、漠然と過ごすのではなく、具体的な目標を立てて生活しましょう。また、この長い夏休みに、自分の将来に目を向けてほしいと思います。お家の人とゆっくり将来の話をしてみてください。

1年生から3年生まで、皆さんが、この丹南中学校を巣立っていく時には、自分なりの『夢』を持って巣立ってほしいと願っています。私は、『命』は全ての源であり、『夢』はあらゆるパワーの源だと思っています。自分で自分の身を守ることができるようになる、何か困ったこと等があれば、解決に向けて自分で行動することができる『自己安全管理』の力をつけ、『夢』に向かって『一生懸命』。そんな生き方をしていると、心がとっても幸せになると思います。自分自身が幸せを感じられる人は、周りの人にも幸せを分けることができます。

『自己安全管理』の力をつけ、『夢』に向かって『一生懸命』を心に置いて、夏休みを元気に過ごしてください。2学期に心身ともひとまわり大きく成長した皆さんに出会えることを楽しみにしています。

令和元年7月19日 丹波篠山市立丹南中学校長 田端 俊典